

Diario republicano de Valencia

La reacción aplastada

A pesar del tiempo transcurrido desde la guerra civil, queda siempre en España el recuerdo suficiente para que brote la llama al más ligero soplo de la gente reaccionaria. Es este un pueblo en el que permanentemente vive y se agita una masa de ignorantes fanáticos, pronto dispuestos a batirse a tiros y puñaladas bajo la bandera de Jesús, en la que solo están inscritos los temas de amor y caridad universal. La llamada cuestión religiosa, que más que todo es cuestión de cultura, nos obliga para desdicha nuestra a perder la mayor parte del tiempo sin poder dar un paso hacia adelante, y esto que todo el mundo toca como hecho positivo y cierto, es sencillamente una consecuencia ineludible del régimen clerical que nos embutece y deshonra ante la humanidad entera. Aquí solo gozan de impunidad la clerigalla insolente, cualquier cura trabucate en su lugar instituido invariable con el hábito religioso se adquiere la inmunidad más completa, disponiendo de bendiciones que nada bastan, se posee la palabra que todo lo mueve y domina en el mundo oficial, y como la justicia social queda agobiada con el odioso privilegio, el supremo ejecutor de sus preceptos acude holgado a restablecer la perturbación del derecho para que aquella se cumpla y realice. Esta es la suprema razón que explica el fenómeno tan repetido de esas tremendas batallas que se dan en las calles el espíritu nuevo al viejo obscurantista que se vergue soberbio y provocador con ambiciones de monopolio repugnantes. La reacción odiosa recibió sentencia de muerte del supremo tribunal popular en todos los pueblos modernos por imperiosas exigencias del progreso, y si la ejecutoria no la expulsa los poderes públicos, mandatarios de aquí, el mismo se apresura a emendar la falta para que la ley no sufra quebranto alguno. Éste es el hecho, y como tal se manifiesta. Aquí, los gobiernos de la restauración, mientras ahogan brutalmente con el maldese las manifestaciones de la libertad y las demandas de pan, ponen en manos esas mismas armas a los pies de obispos y fanáticos, para que bajo su amparo, desahien con inaudita procelidad a todos los que miran al porvenir y luchan por nuestra redención intelectual y moral. En Madrid mismo, este gobierno de neos se ha pasado los días enredando y dando al mundo entero para salvar con la indiscreción de una carta la pureza de la fe católica, amenzada con proyectados encajes. Allí, se ha buscado con manifiesta torpeza atropellar la Constitución, que nos disfruta de nación semiculta, para ahogar con la arbitrariedad las creencias religiosas de miles de españoles que, usando de un derecho tan humano, pretendían abrir un templo que elevaran a su Dios, y si esto al fin se realiza, será sin duda por la amistosa notificación que nos hacen los prebostes fuertes de berranos del mapa por perjudiciales, si nos empujamos a seguir tan salvajes como hasta hoy. Los paseos y meriendas de los discípulos de colegios evangelistas se han prohibido también, temiendo sin duda que de la mano de aquellos seres inocentes salieran los devastados ras bombas que destruyeran el actual tinglado. Todo eso se hace por servir a la religión y estar bien con la Iglesia católica, verdadera soberana de la nación, y que más, por pecaminoso sin duda no se autorizó la manifestación organizada para descubrir la lápida del ilustre patriota D. Francisco Pi y Margall, sin mirar la propia ofensa que se infieren los que tal hicieron al negar los honores a una gloria nacional, admirada en el mundo entero. Fue sabio y honrado, pero no fué creyente, y contra él y sus partidarios debe dirigirse la cruzada del exterminio; sólo de este modo se salva la religión y con ello vive tranquilo el espíritu. Así hablaban en los consejos los actuales ministros, recordando con ello los tiempos de santidad de la dulce Inquisición. Mientras esto ocurría, un ejército de mujeres descapadas, aguzadas como masa inconsciente por alérgicos y jesuitas, paseada triunfante por la hermosa capital aragonesa, el símbolo de la intolerancia más repugnante. Provistos todos de escarapulas y medallas, con ostentación provocadora, invadían la liberal Zaragoza con rosarios y cánticos, como hitos al pasado que intentan resucitar, gastando en ofrenda de en fe mil veces más fatidichas que la de los antiguos paganos, verdaderas fortunas en pedrería y joyas, que como un grotesco exhiben en medio de la general miseria del país. Ante tales privilegios, en presencia de atentados tan desecorados a la verdadera libertad, viendo como desde el poder se ahoga por la fuerza y la arbitrariedad la conciencia de muchos y se autoriza encima la provocación de otros; en Zaragoza, como aquí, el pueblo oprimido y vejado protesta de la desigualdad. Allí en el Pilar, como aquí en la Juncalada, se levanta la voz del supremo juez, y conculca el derecho y ofendida la justicia, acude aquí a restablecer un imperio con la energía que las circunstancias demandan; la fuerza pide paso y la violencia reina como señora y dueña en aquella noble ciudad. Se libró la batalla, y lo de siempre: ahora vendrán las increpaciones más duras de la gente de orden, en nombre de la libertad que escarnecen y desean matar. ¡Libertad! ¡Libertad! ¡Libertad! sin limitaciones ni distinciones. Libertad para los protestantes de Barcelona, libertad para los colegios evangelistas de Madrid, libertad para honrar al gran Pi y Margall, libertad para la conciencia, la palabra y la pluma, sean de quien fueren; pero cuando la libertad sólo la gozan algunos por especial privilegio y a la mayoría se les priva de ella en nombre del orden y la ley, el pueblo soberano, que no tiene más medio que la fuerza, borra con ella los privilegios que a la sombra de aquella viven por su mixtificación y falseamiento. Por eso quien blandía el garrote en Zaragoza contra el ejército negro era el pueblo li-

beral, pero no queda aún alguna que quien impusiera aquellas energías hacia tal batalla era el gobierno con sus escarrios a la libertad misma y sus intentos de absolutismo ridículo. Los pueblos cuando piden justicia y no se les da, la historia enseña que siempre se la toman. Eso es ley fatal.

¿Y ESPAÑA? Hasta China

Leemos en la Prensa italiana que ha llegado de Pekin el teniente de navío italiano Mario Grassi, que fué el encargado de montar en China las estaciones radiotelegráficas usadas por el ejército de Italia cuando los sucesos provocados por los boxeros. El Virrey de Petchili, en nombre de la emperatriz, ha pedido licencia al gobierno italiano para que el teniente Grassi instale en las costas chinas aparatos numerosos de telegrafía sin hilos, y desde luego va a efectuar la instalación de siete grandes estaciones y de otras muchas secundarias. El gobierno chino ha acordado establecer la telegrafía sin hilos en todo el Imperio antes de un año, y al efecto ha dado plenos poderes al teniente italiano para que contrate en Londres todo el material necesario, regresando a China inmediatamente a empezar los trabajos. De todo lo cual se deduce que Turquía va muy por delante de nosotros; que China nos da ya lecciones, y que dentro de poco Marruecos nos habrá ganado en cultura y progreso. A este paso muy pronto, si no conseguimos derrotar el régimen monárquico, tendremos que renegar de nuestra patria, por dignidad y por vergüenza. Mientras China establece la telegrafía sin hilos, aquí el cardenal Casañas, de acuerdo con Palacio, persigue a los protestantes, poco a poco en los tiempos de las guerras de Flandes y en los tiempos de la Saint Barthelemy, y en Zaragoza se coloca una corona de 190.000 duros sobre la cabeza de la Virgen, ídolo de palo, y una masa de damas y... ¡de hombreal pide al Papa que declare dogma de fe la aparición de la Virgen del Pilar en carne mortal. Cuando se reflexiona sobre estas cosas, la ira ahoga y la vergüenza sofoca y aplasta.

PARA "EL PUEBLO" El prejuicio de las razas

Uno de los principales méritos del nuevo libro de Juan Finot, el afortunado director de la Revue *Le Préjugé des Races*, consiste en no ser paradjico. No hay ningún afisionado a la fisiología que no haya caído en el tentador deseo de componer un volumen para rehacer el mundo a su gusto y no se haya dejado llevar de la tentación de honrar de paradjicos, hipercritico y hinchando alguna de sus ideas extravagantes para hacerla predominar en toda la economía del universo. Lejos de eso, el libro de Sr. Finot es una obra admirable, de sutileza y de equilibrio, que agrupa y pone en evidencia hechos y relaciones y elementos que se refieren a un mismo fenómeno, a fin de estudiarlo polidícticamente en todos sus aspectos y en toda su complejidad. El fenómeno que consideramos en esta ocasión y que ha querido libertar de las garras de la paradjica es el del "prejuicio de la raza", que ha sido hasta ahora uno de los más aflictivos y peligrosos para la humanidad. Todo sociólogo ha aportado amplia contribución de hechos controvertidos y de teorías arriesgadas a la supuesta superioridad o inferioridad de una raza con las consiguientes condiciones de preeminencia, de dominio o de sujeción. Y he aquí que salen de nuevo a plaza sucesivamente la craneometría, la antropología, la etnología, la psicología, la filología... Los craneólogos han sostenido que la superioridad o inferioridad de la raza dependa exclusivamente de la capacidad del cráneo y del índice cefálico, y que los "pueblos superiores" tenían un índice cefálico algo superior a 75; y en seguida venían aquellos cuyo índice cefálico era de 80. Los antropólogos, por su parte se declaraban ya por una raza, ya por otra y proclamaban ya la indiscutible superioridad de los arios, ya las razones de su decadencia. En cuanto a los sociólogos, afirman una y otra vez que existen barreras y obstáculos insuperables que separan a una raza y a un pueblo de otro por sus diversas constituciones económicas y sociales. En cambio el Sr. Finot demuestra claramente con una serie de hechos muy oportunamente escogidos que estas supuestas barreras entre los pueblos y las razas son artificiosas. Los índices cefálicos, la capacidad del cráneo y la longitud de los brazos se modifican y varían con arreglo al medio ambiente y a las condiciones en que cada raza tiene que vivir, y no existe ninguna raza, reputada como inferior que no pueda demostrar que en épocas determinadas ha estado a igual altura que las que se consideran como superiores a ella. En tiempo de los enciclopedistas, ciertos científicos como D'Alembert y Diderot, negaban a los rusos la facultad de poder llegar a ser hombres civilizados a la europea. Sin embargo, en el siglo siguiente Basia produjo literatos y pensadores que figuran entre las inteligencias directoras de la humanidad moderna. Hasta hace cincuenta años los japoneses eran considerados como bárbaros: en cincuenta años se han colocado en disposición de baser frente, en las armas, en las ciencias y en las artes a las naciones más adelantadas de Europa. Toda condenación de pueblos y de razas, en virtud de una superioridad o inferioridad innatas y fatales, ha sido quiebrada. La vida nos ha enseñado a ser más circunspectos en nuestros juicios, porque la civilización ha realizado singulares e inesperados experimentos de un siglo a esta parte. Uno de los ejemplos más significativos que el Sr. Finot emplea para demostrar lo absurdo

del prejuicio de las razas y la supuesta irrevocabilidad de su psicología, es el de los negros. Transportados estos hace siglo y medio del fondo del Africa, a América como esclavos, y considerados menos que perros y asnos, obtuvieron finalmente, no hace aún cien años, la emancipación. Esta emancipación fué primeramente de pura forma, porque los blancos continuaron maltratándolos y persiguiéndolos y porque, apenas conquistada esta libertad, abusaron de ella y se abandonaron a los excesos alcohólicos, al ocio y a la pereza. Pero poco a poco empezaron a orientarse y a organizarse, no obstante que los blancos les impidieron, durante largo tiempo, que aprendieran a leer y a escribir. Así ahora, son considerados como distintos del resto de la población, deben viajar en trenes especiales y alojarse en zonas y barrios reservados para ellos. No obstante esto, no existen ya casi analfabetos entre los negros, y las universidades negras conceden todos los años diplomas de Derecho y de Medicina a jóvenes que desempeñan con éxito su profesión. En 1900 habían ya tomado 357 privilegios de inventación. En 1899, según el último censo, su condición económica aparecía excelente: por cada millar de negros solo había ocho indigentes. Por cada 100 propietarios había 75 blancos y 25 negros, siendo así que proporcionalmente éstos no hubieran debido ser más que 12 ó 13. Más aún, sus rasgos físicos antropológicos se han modificado de tal modo, que resulta en ciertos casos bastante difícil reconocer a qué raza pertenece un individuo.

El volumen del Sr. Finot no es sólo un hermoso libro, sino una buena acción, porque, destruyendo el prejuicio de las razas, conduce lógicamente a una renovación en el concepto de la humanidad en el que desaparece todo sentimiento de rivalidad y de hostilidad entre varios pueblos. Somos de parecer, en fin, que lo que constituye la fuerza y la característica de los pueblos modernos es la solidaridad de sus intereses morales y materiales, basados en el espíritu internacional del respeto debido a la dignidad humana.

Respecto a sobre la destrucción de la creencia en las razas superiores e inferiores, germinan el desarrollo y el mejoramiento de todos los hombres. Si evolución, que ha llegado a ser una regla general, y su igualdad altamente proclamada, hacen criminal el exterminio de los pueblos y avulsa el derecho que se arrogan unos para dominar sobre los otros.

Cesar Lombroso. Turin, Mayo de 1905.

Intolerancia peligrosa

La donosa y peregrina epístola dirigida por el jefe del Estado a un cardenal maquiavélico é intranigente, sigue siendo el tema de más palpitante actualidad política. Unos dicen que la misma regia es correcta, impecable, plausible, loable y no sabemos cuántas cosas más; otros la califican de imprudente, inconstitucional, inhábil y poco ajustada a las corrientes de civilización y de progreso contemporáneo. Pero lo que nadie puede negar por mucho que afite el ingenio, es que en esa carta se refleja el alma y los sentimientos de su autor de modo elocuente que no da lugar a duda. Maquiavellismo paladiego había intentado popularizar la leyenda de que nuestro joven monarca prometía, por sus implicaciones y refinada educación, ser un modelo de liberalismo y de transparencia, un rey a la moderna que había de basar en la fiel observación de las leyes y en las conquistas de la ciencia el mejor sostén de su trono. Poco faltó, para que la masa popular nos presentase al tierno vástago de doña Cristina como un volteriano a lo Federico el Grande que había de dar gloriosos días a la patria. Claro está que nadie, que de culto se preciasse, podía dar crédito a esta indigna patraña circulada con el piadoso objeto de hacer popular a D. Alfonso, pero cierta parte de la masa llegó a albergar una leve esperanza de que tales pronósticos se cumplieren. Y he aquí que una epístola intolerante é intranigente, viene a desvanecer aquella leyenda de liberalismo infantil que hizo concebir tan halagüeña esperanza, a la caudilla opinión. Queda, pues, sentada que el símbolo de nuestras instituciones fiel a las enseñanzas de su mentor el celeberrimo padre Montaña y a las tradiciones de su familia, como rey católico é hijo sumiso y creyente de la Iglesia, no vacilará en poner toda su influencia en desbaratar cuantos proyectos no se ajusten a las severas y rígidas prescripciones del catolicismo más intranigente, como se desprende del texto de la carta dirigida al obispo de Barcelona. Es nuestro deber político señalar a la opinión este criterio de intolerancia que retrata al jefe del Estado y satisfechos de haber contribuido al esclarecimiento de una leyenda absurda, dejamos al lector los comentarios.

Leña a los peregrinos

Despachos recibidos en la madrugada de ayer dan cuenta de los disturbios ocurridos en Zaragoza con motivo de la peregrinación al Pilar y coronación de la Virgen. Los prelados que asistieron a los festejos se habían marchado ya de la capital aragonesa, habiéndose celebrado el sábado el Rosario. Este acto produjo gran excitación entre los republicanos, por haber prometido al gobernador que no se celebraría. Un concejal republicano que asistió a dicho acto religioso será desautorizado. El presidente de la Juventud Republicana Sr. Lloret visitó al Gobernador civil para protestar del Rosario, y aquí contestó que no se trataba de ninguna manifestación política, y

que además no figuraba en el programa oficial de los festejos organizados por el Ayuntamiento. Ayer se repartieron profusamente en la plaza de Toros, durante la corrida, ejemplares de una proclama excitada a las masas para que apaleasen a los peregrinos. Un numeroso grupo se dirigió a la plaza del Pilar, y conforme iban saliendo los peregrinos, les sibaban é insultaban con las palabras más duras. Presentóse el gobernador y fué recibido con una pita entrepietos. El gobernador excitó a los protestantes para que depusieran su actitud, amenazado con disolver por la fuerza los grupos si no le obedecían. Los republicanos, lejos de hacerlo así, arreciaron el escándalo insultando a los peregrinos. Esto hizo que se generalizase la pelea entre ambos bandos, y hubiera tenido la cosa indudablemente sangrientas consecuencias, si no acudieran a la guardia civil de infantería, que disolvieron los grupos, desarmando a varios. El pánico fué enorme; hubo carreras y sustos. Mañana publicaremos más detalles.

Ayuntamiento

A las cinco de la tarde, y bajo la presidencia del Alcalde accidental Sr. Llagaria, comenzó ayer la sesión con la lectura y aprobación del acta de la anterior. Sin discusión se nombró concejal de la sucural de la Casa del Pueblo a Pascual Fernández. Dióse lectura a un dictamen de la Alcaldía proponiendo se imponga a los escribientes señores Guillén y Menéndez, la pérdida de un mes de haber, como nota desfavorable en su hoja de servicios, como resultado del expediente sobre irregularidades en el canje a metálico de los bonos repartidos a los pobres. El Sr. Llagaria manifestó que no se hacía solidario del dictamen por ser éste del Alcalde propietario Sr. Ordeig. El Sr. Guillot solicitó quedara el dictamen sobre la mesa para discutirlo cuando ocupara la presidencia el Sr. Ordeig. El Sr. Beltrán (D. A.) dijo: "Llamándose uno de los empleados a que se refiere el dictamen, correligionario nuestro, la mayoría republicana no puede tomar parte en esta discusión". "Lo que hemos de hacer en esta—dijo—es que ese dictamen es incompleto pues si los citados empleados Sres. Guillén y Menéndez son culpables de lo que se les ha acusado debe ser mayor la corrección, tanto que sólo con la separación del cargo están bien castigados, porque en el Ayuntamiento no pueden existir empleados tachados de inmorales. Por eso—continuó—entendemos nosotros que antes de proceder a discutir el asunto se debe ampliar el expediente hasta el extremo de que quede bien claro si ha habido ó no comisión de delito, pues de no existir éste, la moralidad de dichos empleados es justo que quede incólume y que así se haga público no imponiéndoles castigo alguno". El Sr. López (D. A.) pidió sesión secreta para tratar de la cuestión. Igual petición hizo el Sr. Borrás. El Sr. Crí se adhirió a todo lo dicho por el Sr. Beltrán (D. A.). Rectificó el Sr. Beltrán (D. A.), diciendo que no podía entrar en el fondo del asunto por no estar determinada la culpabilidad de los empleados. "En el expediente—añadió—aparecen cargos que pudieran llamarse de carácter administrativo, y cargos que afectan a la moralidad de los citados individuos. Insisto por lo tanto en que se amplie el expediente y en que se determine bien claramente en ella culpabilidad que cada empleado ha tenido, a fin de proceder con todo el rigor a que haya lugar". La proposición del Sr. Beltrán (D. A.) fué aprobada por unanimidad. A propuesta de la Alcaldía se acordó estudiar el aprovechamiento de las aguas salinas que conducen los Valladares. Pasóse a la comisión de Personal una petición de crédito de 2.000 pesetas para los trabajos de listas electorales. Se aprobó la subasta para el adquirente de las calles de Jativa, Sagunto y Ripalda, y también que se adquire la calle de Ribot y se aprobó igualmente la alineación de la calle de Caballeros. Aprobóse el proyecto parcial de los edificios de máquinas y calderas, chimeneas y casas habitación de las instalaciones de la presa de aguas potables; aumentar en 370 pesetas el haber del conserje ordenanza del Gabinete Bacteriológico; se reconocieron varios créditos por medicamentos suministrados a los pobres; se autorizó la colocación de tres kioscos de refrescos en la Glorieta; se autorizó a la Junta de Asilo de niños huérfanos de San José para instalar una tómbola en la Glorieta, y nembra a D. Pablo Colvée auxiliar técnico del Laboratorio Bacteriológico y a D. Pedro Vicente Fabregat supernumerario sin sueldo, en virtud de las últimas oposiciones celebradas. El Sr. Luch se opuso a que se concediera abono del tranvía de Burjot al director de la Banda Municipal, según sus proposiciones en el dictamen núm. 39. Los Sres. Coscollá, Payá, Crí y Sanchis Bergón adujeron razones en defensa de dicha concesión de abono, acordándose con el voto en contra del concejal de la gracia de Dios. Dióse lectura a un oficio del Gobernador trasladando una real orden en la que se previene que la construcción del cementerio de Benimámet debe hacerse con fondos municipales. En virtud de una proposición del presidente de la comisión municipal de FERIA y fiestas se acordó rebajar a 75.000 pesetas las 100.000 consignadas en los presupuestos para la feria de Julio, en razón a que este año no la hace el Ayuntamiento por su cuenta, sino la Junta de FERIA, de la que forman parte elementos que pueden, y seguramente lo harán, contribuir con importantes sumas para el mayor esplendor de la feria. El Sr. Crí denunció al Alcalde que los vecinos del pueblo de Castellón no pueden servir de agua del pozo artesiano allí existente, por estar las aguas de éste enciencas en su capa superior, de lo cual es causa el gran descenso en que se encuentra dicho pozo. También manifestó que por la calle Mayor del mismo poblado pasa una acequia, cuyas aguas están encharcadas y emanan olor insuperable que, además de molestar al vecindario, pudieran ser causa de enfermedades. El mismo concejal se lamentó de que no hayan sido renovados unos faros de la Carrera del Río que fueron rotos a pedradas hace pocos días por varios soldados de caballería. Con tal motivo, puso nuevamente de relieve lo descuidado de vigilancia y seguridad en que se encuentra dicha Carrera. También el citado concejal de alcalde denunció al Sr. Llagaria y al inspector de Sanidad, que en un callejón de Ruinas, contiguo a la plaza Mayor, viven en casas pequeñas, hacinadas, varias familias. "Advierto esto—dijo—porque pudiera ocurrir allí algún caso de enfermedad infecciosa, y sería horrible lo que sucedería en dichas habitaciones." "Yo he cumplido mi deber. Espero que lo propio harán los Sres. Sanchis Bergón y el Alcalde." Estos concejales prometieron atender cuantos ruegos hizo el Sr. Crí. El Sr. Guillot solicitó una licencia gratis para construir una barraca cierto labrador, petición que pasó a la comisión correspondiente a instancias del Sr. Coscollá. El Sr. Crí pidió que se instruya expediente en averiguación de las responsabilidades que pudieran haber por el hecho ocurrido frente al puente del Real con el rulo de vapor. Manifestó que hacía dicha petición como presidente de la comisión de Caminos, y como alguien intentase censurar al maquiavista del rulo citado, el Sr. Crí dijo que éste hacía un favor al Ayuntamiento puesto que únicamente cobraba cuando trabajaba. El Alcalde dijo que ya había sido suspendido de empleo y sueldo el maquiavista en cuestión por entender que era un empleado municipal. El concejal obrero Sr. García Rivas recordó que hacía bastante tiempo se había presentado una proposición para que se estudiase el problema de las subalternas y la supresión del impuesto de consumos, para lo cual era conveniente convocar una Asamblea de concejales de todos los ayuntamientos de España para que todos de acuerdo vayan si se consigue la supresión del impuesto que tanto perjudica a la clase obrera. Terminó dicho edil solicitando del Alcalde que se nombre cuanto antes la comisión de concejales que hayan de estudiar dicha proposición. El Sr. Llagaria manifestó que designaría en seguida dicha comisión. Y terminó la sesión con la queja del Sr. Sanchis Bergón por el mal servicio de los teléfonos de las tenencias alcaldías, é Inspección de Sanidad, queja que manifestó el Sr. Llagaria la trasladaría al director de la Central de Teléfonos.

La floxera en Chiva

Ya se ha comprobado oficialmente la existencia de la floxera en el término de Chiva. Por los Sres. Martí, director de la Granja Modelo, y Latorre diputado provincial se ha llevado a cabo el examen de las preparaciones microscópicas que trajeron los viticultores de Chiva, confirmando la presencia de dicha plaga. Inmediatamente dichos señores comunicaron la triste nueva al Gobernador civil proponiéndole que se girase una visita a los viñedos invadidos para tomar las medidas que la gravedad del hecho exige, y ayer mismo salió para el citado pueblo el ingeniero jefe señor Sanz, encargado especialmente de esta clase de servicios. Acerca de este punto, de tan vital interés para esta provincia, llamamos la atención de la Cámara Agrícola, del Sindicato de Viticultores y de todos aquellos organismos más directamente interesados en evitar la propagación de la floxera, para que coadyuven a la acción oficial en todo lo que concierne a localizar los focos floxéricos, evitando con ello la ruina total de los viñedos de la provincia. Además, los agricultores valencianos deben tener en cuenta que el remedio más eficaz, casi único para combatir la floxera, es la reposición de los viñedos a base de cepas americanas. A grandes males grandes remedios, y esto mal que se ha presentado en Chiva puede ser de funestos resultados si no se procede con la debida urgencia y con el necesario rigor.

La Feria de Julio

Propaganda. Ayer mañana se reunió la comisión de Propaganda y cartel bajo la presidencia del señor Julián, acordando rectificar un error del concurso anunciado para la tirada litográfica del cartel anunciador, y advertir que dicho concurso será esta mañana a las doce. El error estaba en la cantidad de los dos carteles que es de 2.200 pesetas, en lugar de 1.500 como equivocadamente se dijo. Las demás bases son las mismas. También se acordó en la reunión de ayer que se citara a los responsables de los periódicos artísticos para tratar de realizar una buena campaña de propaganda. Si alguno de ellos no hubiera recibido la citación, puede darse por convocado al leer las presentes líneas, pues así nos lo ruega la comisión. Certamen musical. Además del Concurso internacional que se propone celebrar la comisión de Músicas, y para cuyo caso ha calculado un presupuesto de 50.000 pesetas, celebrará un regional subdividido en dos secciones: una para las bandas mayores de cuarenta plazas y otra para las menores. Las de la primera sección ejecutarán como obra de concurso la obertura "Sigurd", de Re-

superior, de lo cual es causa el gran descenso en que se encuentra dicho pozo. También manifestó que por la calle Mayor del mismo poblado pasa una acequia, cuyas aguas están encharcadas y emanan olor insuperable que, además de molestar al vecindario, pudieran ser causa de enfermedades. El mismo concejal se lamentó de que no hayan sido renovados unos faros de la Carrera del Río que fueron rotos a pedradas hace pocos días por varios soldados de caballería. Con tal motivo, puso nuevamente de relieve lo descuidado de vigilancia y seguridad en que se encuentra dicha Carrera. También el citado concejal de alcalde denunció al Sr. Llagaria y al inspector de Sanidad, que en un callejón de Ruinas, contiguo a la plaza Mayor, viven en casas pequeñas, hacinadas, varias familias. "Advierto esto—dijo—porque pudiera ocurrir allí algún caso de enfermedad infecciosa, y sería horrible lo que sucedería en dichas habitaciones." "Yo he cumplido mi deber. Espero que lo propio harán los Sres. Sanchis Bergón y el Alcalde." Estos concejales prometieron atender cuantos ruegos hizo el Sr. Crí. El Sr. Guillot solicitó una licencia gratis para construir una barraca cierto labrador, petición que pasó a la comisión correspondiente a instancias del Sr. Coscollá. El Sr. Crí pidió que se instruya expediente en averiguación de las responsabilidades que pudieran haber por el hecho ocurrido frente al puente del Real con el rulo de vapor. Manifestó que hacía dicha petición como presidente de la comisión de Caminos, y como alguien intentase censurar al maquiavista del rulo citado, el Sr. Crí dijo que éste hacía un favor al Ayuntamiento puesto que únicamente cobraba cuando trabajaba. El Alcalde dijo que ya había sido suspendido de empleo y sueldo el maquiavista en cuestión por entender que era un empleado municipal. El concejal obrero Sr. García Rivas recordó que hacía bastante tiempo se había presentado una proposición para que se estudiase el problema de las subalternas y la supresión del impuesto de consumos, para lo cual era conveniente convocar una Asamblea de concejales de todos los ayuntamientos de España para que todos de acuerdo vayan si se consigue la supresión del impuesto que tanto perjudica a la clase obrera. Terminó dicho edil solicitando del Alcalde que se nombre cuanto antes la comisión de concejales que hayan de estudiar dicha proposición. El Sr. Llagaria manifestó que designaría en seguida dicha comisión. Y terminó la sesión con la queja del Sr. Sanchis Bergón por el mal servicio de los teléfonos de las tenencias alcaldías, é Inspección de Sanidad, queja que manifestó el Sr. Llagaria la trasladaría al director de la Central de Teléfonos.

La floxera en Chiva

Ya se ha comprobado oficialmente la existencia de la floxera en el término de Chiva. Por los Sres. Martí, director de la Granja Modelo, y Latorre diputado provincial se ha llevado a cabo el examen de las preparaciones microscópicas que trajeron los viticultores de Chiva, confirmando la presencia de dicha plaga. Inmediatamente dichos señores comunicaron la triste nueva al Gobernador civil proponiéndole que se girase una visita a los viñedos invadidos para tomar las medidas que la gravedad del hecho exige, y ayer mismo salió para el citado pueblo el ingeniero jefe señor Sanz, encargado especialmente de esta clase de servicios. Acerca de este punto, de tan vital interés para esta provincia, llamamos la atención de la Cámara Agrícola, del Sindicato de Viticultores y de todos aquellos organismos más directamente interesados en evitar la propagación de la floxera, para que coadyuven a la acción oficial en todo lo que concierne a localizar los focos floxéricos, evitando con ello la ruina total de los viñedos de la provincia. Además, los agricultores valencianos deben tener en cuenta que el remedio más eficaz, casi único para combatir la floxera, es la reposición de los viñedos a base de cepas americanas. A grandes males grandes remedios, y esto mal que se ha presentado en Chiva puede ser de funestos resultados si no se procede con la debida urgencia y con el necesario rigor.

La Feria de Julio

Propaganda. Ayer mañana se reunió la comisión de Propaganda y cartel bajo la presidencia del señor Julián, acordando rectificar un error del concurso anunciado para la tirada litográfica del cartel anunciador, y advertir que dicho concurso será esta mañana a las doce. El error estaba en la cantidad de los dos carteles que es de 2.200 pesetas, en lugar de 1.500 como equivocadamente se dijo. Las demás bases son las mismas. También se acordó en la reunión de ayer que se citara a los responsables de los periódicos artísticos para tratar de realizar una buena campaña de propaganda. Si alguno de ellos no hubiera recibido la citación, puede darse por convocado al leer las presentes líneas, pues así nos lo ruega la comisión. Certamen musical. Además del Concurso internacional que se propone celebrar la comisión de Músicas, y para cuyo caso ha calculado un presupuesto de 50.000 pesetas, celebrará un regional subdividido en dos secciones: una para las bandas mayores de cuarenta plazas y otra para las menores. Las de la primera sección ejecutarán como obra de concurso la obertura "Sigurd", de Re-

yer; las de la segunda, la sinfonia "Eurlante", de Weber.

Se concederán cuatro premios para cada sección, á saber: 3.000, 2.000, 1.500 y 750 pesetas á las de la primera, 2.000, 1.000, 750 y 500, á las de la segunda.

Además se concederá á las bandas premiadas que procedan de una distancia mayor de 50 kilómetros de la capital una subvención para gastos de viajes, á razón de 4 pesetas por plaza.

A todas las bandas, al tiempo de inscribirse, se les entregará gratis la partitura de la obra de concurso, advirtiéndoles que no servirán para el concurso las partituras que no estén selladas por el Ayuntamiento.

El presupuesto general para el festejo, es: gastos, 87.217 pesetas; ingresos probables, 42.000 pesetas.

El concurso se verificará los días 28 y 29 de Julio.

En el Ayuntamiento se recibió ayer mañana una comunicación del coronel del regimiento del Rey, manifestando que la música de dicho cuerpo concurrirá al Certamen.

EN ALBAL

Horrendo crimen

El autor del horrendo crimen que ayer reseñábamos con gran lujo de detalles, ha dado pruebas de un instinto de perversidad que ha repugnado no solo á los vecinos de Albal, profundamente consternados por el crimen, sino hasta á aquellas personal más afectas al criminal por vínculos de parentesco, todas ellas de honradísimos antecedentes y muy queridas de aquel vecindario.

El domingo, á las diez de la noche, con una tranquilidad verdaderamente asombrosa, pidió que se le sirviera la cena, que devoró con gran apetito.

Después acostóse y durmió sin que el más pequeño remordimiento le privara del sueño, hasta el extremo de tener que despertarse ayer mañana á las cinco, cuando la guardia civil se incautó de él para conducirlo á la cárcel de Torrente.

El pueblo en masa, indignado contra el criminal presenciado su partida, y á no ser por la presencia de la guardia civil, el Francisco Burget hubiera seguido las consecuencias de la ira popular.

Ante el juez municipal de Albal D. Bautista Olmos le fué practicada la autopsia ayer á la infortunada Teresa Onofre.

Dicha diligencia la practicó el médico forense Sr. Reig, ayudado de los doctores Alonso y Chalmeta, médico de Albal y Catarroja.

Parece ser que la desgraciada Teresa Onofre presenta la friolera de 16 heridas, 11 de ellas mortales.

El criminal, á juzgar por tres cortes que presentaba la víctima en el brazo, debió perseguir á ésta cuchillo en mano, dándole cuchilladas que en vano trató de parar la misma Teresa poniendo su brazo derecho por delante.

La víctima presentaba cinco heridas en el cuello, una en la ingle, otra junto á la tetilla izquierda que le atravesaba el pulmón del mismo lado y el corazón, otra en el lado derecho del pecho, dos en el muslo del mismo lado y tres en la región abdominal.

CEMENTOS

Noticias

Para el alcalde de Vinalesa no existen leyes, reglamentos, gobernadores ni autoridad superior á la suya.

Qué le importa al citado monterilla que después de grandes luchas, terribles conmociones que costaron vidas y vidas á la clase obrera lograse ésta que fueran gacetadas algunas de sus aspiraciones?

Qué le importa al tal sujeto que la ley le ordene constituir una Junta local de Reformas sociales para que auto olla puedan formular sus quejas los obreros?

Nada. El orden, dispone, hace cuanto quiere, quita y da derechos á su antojo.

Parécete que esas conquistas sociales no deben llegar á Vinalesa y no llegan.

Es inútil que honradísimos obreros de aquel pueblo se le presenten exigiendo la constitución de dicha Junta.

"Yo no quiero que exista y no existirá"— repite á cada paso.

De nada sirvió que los obreros de referencia se presentaran á reclamar sus derechos en el Gobierno civil, porque ó no se los hizo caso, ó si se les atendió allí, en cambio se elevaron en la orden gubernativa en Vinalesa, ya que continúa firme en sus trases aquel monterilla, no constituyendo la Junta local á que nos referimos.

Así se lo manifestó ayer al Sr. Pérez Mozo nutrida representación de obreros pertenecientes á las sociedades de Vinalesa.

El Gobernador prometió conminar al alcalde en cuestión para que cumpliera la ley.

Suponemos que el oficio gubernativo sufrirá la misma suerte que los enviados con anterioridad, y que aquél no irá, como éstos no fueron, á parar al cesto de papeles inútiles, porque alcaides de la calaña del de Vinalesa no usan tales accesorios; pero tememos que sea destinado á otros usos que no queremos mentar, y que siga tan tranquilo el tal alcalde, negándose á constituir la citada Junta.

Por supuesto, que esto ocurre porque el Gobernador que venimos padeciendo lo tolera y ampara, y porque el monterilla en cuestión no es republicano, que si lo fuera, ya estaría suspendido en el ejercicio del cargo, ó por lo menos ya se le hubiese impuesto una multa de las que el diario decreta el Sr. Pérez Mozo.

Por qué esa entereza, esa testarudez con que el Gobernador mantiene la imposición de multas, no la demuestra con el alcalde de Vinalesa?

Esta es una pregunta que muy fácilmente podía contestar algún cacique y el mismo hijo de Tafalla con su habitual franqueza.

Si con ella replicara, nos diría: "las leyes están hechas por monárquicos para monárquicos, con destino á gobernarlos monárquicos, y por tanto, contra los republicanos deben aplicarse."

Vamos á ver, Sr. Pérez Mozo, si echando á un lado recomendaciones de caciques y deberes de partido, quiere meter en cintura al monarca de Vinalesa.

terilla de Vinalesa, demostrándole que esas aptitudes de Nerónete de que hace alarde cuando de republicanos y obreros se trata, no las reserva para éstos únicamente.

Lo contrario demostraría ser tan servil con los caciques, como atrabiliario con cuanto huele á liberal, republicano ó socialista.

Como dijimos, el domingo se celebró en Benisanó junta general extraordinaria pedida por los propietarios regantes de dicho pueblo, á la cual asistió, por delegación del Gobernador, el inspector Sr. Pitarch con algunos agentes á sus órdenes, y según referencias de buen origen, gracias á esta medida de precaución no ocurrieron sucesos desagradables, pues parece ser que los ánimos estaban muy excitados por la desdichada gestión del actual Sindicato.

Entre presentes y representados pudieron emitirse 108 votos de los 185 que forman la totalidad del censo de aquella comunidad de propietarios, y parece ser que en las actas leídas se formularon seis ó siete protestas. Se acordó un voto de censura para el Sindicato y la destitución de los guardas del agua.

Cuestiones son estas de riegos, que apasionan los ánimos, dividen y enguerran los pueblos y son la verdadera causa, en muchas ocasiones, de sangrientos sucesos.

Trátase siempre de salvar la cosecha, de evitar la pérdida de lo que constituye el pan de toda la familia, y si á esto se añade que en algunas ocasiones, como en la presente, anda el caciquismo de por medio, no extrañará á nadie que hubiese verdadero peligro de que las pasiones se desataran.

El gobernador, á quien debe haber enterado minuciosamente el Sr. Pitarch, debía poner manos en el asunto ó imponer la ley con los correctivos á que haya lugar.

Si los sindicatos de riegos quedan á merced del cacique ya no nos restará nada sano en España.

El Boletín Oficial ha publicado la real orden que resuelve el expediente incoado á instancia de los vecinos de Benimámet para construcción de un cementerio en dicho poblado.

Como era de esperar, según la legislación que rige en la materia, el ministerio reconoce que el cementerio ha de construirse con fondos municipales.

Esta resolución no agrada mucho á los ligeros inmaculados que, sorprendiendo la buena fe de los vecinos de Benimámet, les habían hecho creer que si el edificio no está administrado por la iglesia no es ecotólico, pues les priva de las martingalas electorales que llevan entre manos.

El vecindario de Benimámet ha quedado libre de los inconvenientes que se oponían á la construcción del cementerio, y de esperar es que la Corporación municipal tome interés en que pronto sea un hecho esa mejora que requiere ser realizada con urgencia, para poner término á la vergonzosa situación de que cuando algún vecino de aquel poblado fallece, sea enterrado en Burjasot.

A los 73 años de edad falleció ayer doña Francisca Carbonell, madre política de nuestro querido amigo el secretario de la Junta Municipal del partido D. Germán Fabra.

Por sus virtudes y por su afabilidad era muy estimada y su muerte será sentidísima.

A sus hijos D. Manuel y doña Francisca Mondragón y al Sr. Fabra enviamos nuestro pésame más sentido, adhiriéndonos al duelo que entre sus numerosos amigos ha causado la triste noticia, y deseando á toda la familia de la finada la resignación necesaria para sobrellevar la irreparable pérdida.

En la tormenta de anteyar, y al estallar un trueno formidable, cayó una exhalación sobre la casa número 6 de la plaza de Ruzafa, y deslizándose por los alambres del alumbrado eléctrico, penetró en el cuarto bajo, establecimiento de correjería de Manuel Furió y fundió un tubo de gas, determinando un incendio; inmediatamente se avisó al inspector Sr. Moys y al teniente de alcalde Sr. Orú, que no tardaron en presentarse, y como los dueños del establecimiento se hallaban ausentes, fué abierta la puerta y sofocado el fuego por el mismo Sr. Orú sin necesidad del auxilio de los bomberos.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Como ya anunciamos anteanoche celebró la sociedad de socorros mutuos de la Dependencia Mercantil una velada, tan hermosa como bien organizada que por sí sola se basta para acreditar el buen gusto artístico que inspira á los Sres. que componen la comisión de fiestas y veladas.

Con la marcha de Meyerbeer ejecutada hábilmente al piano por el Sr. Bort, dió principio dicha velada, en la que tomaron parte los siguientes artistas:

La Srta. Amparito Comes, cantó la romanza de Marina; siguiéndole la Srta. Balaguer con las romanzas de "El anillo de hierro", y de la Bohème; la Srta. Isabelita Luciano, con el vals "Perla", romanza de la "Tosca" y el dúo de los "Bohemios", acompañada del Sr. Marco; la señorita Espejo, con las romanzas de "La travesía" y "El cabo primero"; la Srta. Pepita Girón, y con la alborada de "El señor Joaquín" y la romanza de "Gigantes y cabezudos", acompañada al piano por el maestro Ceballos; el cuarteto Talens que tocó irreprochablemente el pasodoble "Guerrieta" y la alborada de "El señor Joaquín" y la Srta. I. Vecina, que tocó al piano la "Imitación al vals".

El Sr. Marco cantó también el arioso de "I Pagliacci" y el aullador de "La Mazorca Roja".

Los Sres. Adell y J. Juan, leyeron varias poesías de Campoamor que fueron muy celebradas, y entre ellas una original de Alfredo Portelás.

Todos los que tomaron parte fueron aplaudidísimos, especialmente la no menos aplaudida tiple Srta. Alverá, que canto como ella solo sabe hacerlo la romanza de "La Chavala" que, á instancias de la concurrencia, tuvo que "bisarse".

Tratándose de una fiesta de cultura, de rendir tributo al arte, inútil es que digamos que los espaciosos salones de dicha sociedad estaban totalmente ocupados por las distinguidas familias de los socios.

El rector de la Institución para la enseñanza de la mujer, ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar del discurso leído por doña María Carbonell en la velada que celebró dicho Centro de enseñanza en conmemoración del centenario del Quijote.

Cuatro labradores, llevados de instintos rayanos en el salvajismo, se internaron ayer tarde en la posesión que doña Josefa Comés posee en Sueca, destruyéndole todas las plantaciones de arroz que existían en dicha finca.

Apercibida la guardia civil, logró detener á los bárbaros autores del hecho, no sin grandes esfuerzos, poniéndolos á disposición del juzgado correspondiente.

En el vapor "Almagro", anclado en este puerto, tuvo la desgracia de caerse ayer tarde el marinero Tomás Catalá Montoro, sufriendo graves heridas en las piernas y en la espalda.

En la casa de Socorro del Puerto se le practicó la primera cura.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

Parece que la sucursal del Banco de España ha adquirido extensos terrenos en la calle de la Paz para construir un edificio de planta digna de la importancia de Valencia.

Buena falta hace.

El comisario de policía francés Mr. Jean Roux obsequió ayer mañana al jefe y á los inspectores de policía de Valencia con un *ponche* en el hotel de París.

Los policías españoles, en cambio, han regalado á su colega una colección de armas curiosas, recogidas todas ellas en las batidas nocturnas.

El Alcalde accidental ordenó ayer al arquitecto mayor que gire una visita de inspección al puente que frente á Santa Mónica cruza la acquería de Mostalla, con objeto de comprobar si amenaza ruina, como se le ha denunciado.

Un individuo llamado Fernando Peiró Mora robó á otro llamado José Sorribas López, de su domicilio, sito en la calle de San Roque del Cabañal, varias prendas de ropa de poco valor.

Esto ocurrió hace tres días, y por más requerimientos que Sorribas hizo á Peiró, no pudo conseguir que éste le confesara el hecho, ni mucho menos que le devolviera las prendas.

Ayer tarde encontráronse los dos individuos en cuestión en la playa de Levante.

Trabáronse de palabras, y Sorribas cogió del suelo una piedra, con la que golpeó varias veces en la cabeza á Peiró, produciéndole heridas muy graves que lo dejaron en estado verdaderamente lastimoso.

El agresor apeló en seguida á la fuga, pero el inspector de la guardia municipal Sr. Lafuente que se había enterado de lo ocurrido salió en persecución de Sorribas, consiguiendo detenerle al poco rato.

Otros guardias municipales recogieron del suelo al herido conduciéndole á la casa de Socorro del Puerto, donde se le curó de primera intención, siendo trasladado luego al Hospital.

Sorribas fué entregado al juzgado, donde declaró, pasando seguidamente á la Cárcel Modelo.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y gaseosa.

Se han terminado los festejos del camino del Grao y han resultado lucidísimos.

Anteyar al amanecer hubo dispa y disparos con un cañón granujero; á las siete se hizo la enramada y más tarde el reparto de bizcochos y limosnas á los pobres del vecindario.

A medio día hiciéronse nuevos disparos con el cañón granujero. Por la tarde celebróse la Batalla de flores, presentándose muchos carrujes, entre los que sobresalían uno que figuraba el Miguelete, otro una góndola veneciana y otro una *corbeille*, hábilmente ejecutada.

A las nueve de la noche hubo bailes populares y *coloquis*.

Las fiestas finalizaron ayer celebrándose por la tarde á las tres, torridas en sacos, cuecañas y elevación de aerostatos, y por la noche, serena y disparo de una gran traca.

El FERRO-QUINA-BISLERI vence las anemias.

En la calle Mayor del Grao fué atropellado ayer tarde por un carro, el niño Vicente Soler Darder, de siete años de edad, quien salta con otros muchachos del colegio.

Varios transeúntes recogieron al infeliz muchacho, conduciéndole á la casa de Socorro del Puerto, donde se le apreció la fractura de la clavícula izquierda y varias erosiones en el cuerpo.

En grave estado se le condujo á su domicilio.

Los carlistas sufrieron anteyar un fracaso tremendo en Alborays. Mañana publicaremos una carta en que se cuenta lo sucedido con detalles.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin engorrosa acción cáustica, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito general, en la droguería de los señores G. Contat y O., plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de Europa.

Demostrado por la experiencia.—El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el "Elixir Estomacal de Saiz de Carlos", porque abre el apetito, tónica, ayuda á las digestiones y quita el dolor.

Manuel Cervera, dependiente de la peluquería de los Sres. Martí, tiene el gusto de participar á sus numerosos clientes y amigos (á quien no pueda visitar por ignorar sus domicilios) que habiendo formado Sociedad con Manuel Muñoz ofrece su casa y servicios en la plaza de Mariano Benlliure (antes Pelota), núm. 1.

El FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Movimiento obrero

CENTRO TIPOGRÁFICO.—Compañeros: Por ser de interés para las sociedades tipográficas, en la junta general celebrada el domingo se acordó hacer público, para conocimiento de

VERMOUTH ADROIT YMBERT Superior a todos los vermouths. CARTA BLANCA y CARTA ORO. (EXIGIRLO LEGITIMO: MARCA REGISTRADA) Monopolio exclusivo para ESPAÑA y REPUBLICA DE CUBA. Martínez Ymbert.-Valencia. (Fijarse bien en los carteles respecto á la muestra del vigor de las personas que lo beben)

todo el oficio, las bases pactadas con el patrono Martínez Andreu respecto al trabajo de las listas electorales.

Dichas bases son las siguientes: Las listas del Censo electoral se harán á jornal, por horas, pagándose éstas á 0'55 pesetas cada una.

La parte de máquinas cobrará un sueldo de 50 por 100 sobre el jornal ordinario, siempre que emplee horas extraordinarias en el trabajo de listas.

Además, y esta condición es verdaderamente la más importante, no podrá nadie ir á trabajar en la casa Martínez Andreu si no lleva un volante de la sociedad respectiva que le acredite como socio.

Al efecto se avisa á todos los socios que se encuentren en condiciones de ir á hacer listas, se pasen por secretaría á recoger el volante.

Valencia 23 de Mayo de 1905.—Por acuerdo de la general, José Termens, presidente.

EBANISTAS y OFICIOS SIMILARES.—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria mañana á las ocho y media de la noche.

En dicha reunión se tratarán varios asuntos de verdadero interés para la sociedad, por lo cual la junta directiva encarece la asistencia de todos los socios.—La directiva.

Publicaciones

EL TEATRO.—El número del mes actual de esta elegante revista es notablemente tanto por las materias que contiene como por sus grabados y estampación en magnífico papel couché.

He aquí el sumario: Crónica general, por Zedra; "Rosas de otoño", "Los viejos", "De balcón á balcón", "El dinero y el trabajo", informaciones completas con los retratos de sus principales intérpretes y escenas más culminantes de cada obra.

La compañía italiana de Teresa Mariani—Retratos de Pandini, María Melato, Zampieri y otros.

Planas en tricolor: Concepción Catalá, Teresa Mariani, Antonia Arrieta.

Doble plana central: Joaquina Pino.

Precio del número: una peseta.

Teatros

Apolo: Definitivamente se estrenará mañana miércoles la zarzuela de costumbres valencianas "Moros y cristianos".

El pintor escenógrafo D. Ricardo Alós, presentará en esta obra tres decoraciones dignas de su justa fama.

A juzgar por el pedido de localidades y el gran interés que hay por conocer dicha obra puede asegurarse que se verá concurridísimo el citado teatro.

Toros y Toreros

Esta tarde á las cuatro, se verificará en los corrales de la plaza el desencamionamiento de los seis novillos de la ganadería de D. Rafael Surga, de Sevilla, que han de lidiarse el domingo próximo por los valientes matadores Gallito, Crespito y Vito. La entrada á este acto será pública.

ESPECTÁCULOS

TEATRO APOLLO.—A las 9.—La casita blanca.—El mal de amores.—El contrabando.

SALON NOVENDADIS.—Cuadros variados de cine-matografía, entre ellos "Un amante de la luna", "La troupe de Rhealy", acrobacias.—Una fiesta en Sevilla.—A las 7.

CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Sesiones variadas de gramófono y cinematografía.—"Exitel" "El enamorado de la Luna" y "El honor de un padre".—Todos los jueves por la tarde, regalo de juguetes á los niños.

CAFÉ PARQUE OLIVETA.—Esmerado servicio en toda clase de helados, góndoles, sanwitts y frescas.

LA NUEVA VALENCIANA

Caja de prestamos, esta casa presta dinero por ropas, alhajas, máquinas de coser, muebles, escopetas y demás efectos de valor. Hay reserva. Calle de Garrigues, 13, entre calle (junto a la plaza de Pellicers).

Herpes

y demás HUMORES. Son siempre curados por el AZULE LIQUIDO del DR. TERRADES, tomado á gotas y con el POMADA del mismo, usada exteriormente.

Depósito: D. J. Añilo, plaza de Caleros, 6 y principales farmacias.—En los pueblos que no haya, se remiten certificados por 3 pesetas uno. Dirigirse á DR. TERRADES, calle Universidad, 3, Barcelona.

Gotas antisifilíticas

DEL DR. RIMELLES NO CONTIENE MERCURIO GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA NO MAS SIFILIS

Curación radical y segura con sólo tres frascos. Probado y es conveniente. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico.

DEPOSITOS

Valencia, José Barberá, Sagrario de San Francisco, 25, Madrid, representante, Pizarro, 13.

Barcelona, Dr. Andreu. Alicante, D. José Orozco, calle de Sagasta. Murcia, señora viuda de Pino y Vico. Cartagena, Dr. A. Malo de Molina. Palma de Mallorca, Bernardo Terrasa.

OCASIÓN

Salones de exposición de objetos usados, en la calle de Cuenca, motores, bombas, norias, embarrados y herramientas.—Despache: Figuerola, Paz, 17, Valencia.

Papel "Palanquin" 5 y 10 céntimos librito. Se vende en los estancos.

Precio fijo

Tinte y quitamanchas franceses. Gran rebaja de precios. Traje de caballero ó de señora limpio ó nuevo, 3 ptas. y 1/2. Calle Torno de San Gregorio, esquina á la de Grao. (Fijarse bien en la tienda del PRECIO FIJO).

Gramófonos Cuesta

SALÓN CUESTA Aparatos de fotografía Gramófonos Guesta

CLASES PASIVAS

La habitación de Soriano Chullá, se ha trasladado á la calle de Pascual y Genís, núm. 16, entre calle, derecha.

Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el ESANOFELE

Noticias de la prensa médica. El nuevo periódico "Progreso Médico", revista de Higiene y Medicina, práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado "La Moderna terapéutica", algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantes de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento "Esanofele" en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El "Esanofele" preparado en la casa F. Bislery, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el doctor D. T. de Echevarría: "...En un caso de paludismo inveterado he dado el 'Esanofele' de Bislery y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer" como acostumbra á hacerlo cada 15 ó 20 días en el individuo objeto de mi ensayo".—Puebla de Montalván (Toledo), 6 de Noviembre de 1903.

Depósito general: D. ALFREDO ROLANDO, Barcelona, Bajada San Miguel, 1.—Se encuentra de venta en todas las buenas farmacias.

Aurelia Cavazzuti

Cirujano-Dentista. Calle de la Paz, letra B, (esquina á la de Comedias). Extracciones, empia, tics, orificaciones ó de economía económica.—Dientes artificiales, desde 5 pesetas. Dentaduras completas, de aluminio y níquel sobredoradas, con patente de invención, desde 200 pesetas.

Vinicultores

Salifanol. Aclarar los vinos y evita el agrio-dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, yema y demás drogas.

VINOS AGRIOS

el NEUTRALIZADOR BOFILL cura, dejándolos á su primitivo estado. Productos enológicos, R. Cantero, calle Pintor Sorolla, 17 (partido de la subasta). De venta: Droguería San Antonio, Mercado, 71; Miguel García, Barcas, 4; J. Reig y Compañía, Bajada San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

Consultorio Grifol

Enfermedades secretas. HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana á 4 tarde. Santa Teresa, 21.

Cura primaveral de la sangre

Ferro-Quina Bislery. El que suscribe, catedrático de esta Facultad de Medicina y Académico de la Real de Medicina y Cirujía, etc.

Ceifica que el "Ferro Quina Bislery" es un excelente tónico reconstituyente, compuesto de quina y hierro, agentes ambos, que en una experiencia secular ha consagrado como medicamentos de primera fuerza.

En la "debilidad general y en el empobrecimiento de la sangre", ya por exceso de trabajo, ya por consecuencia, ya por enfermedades que desgastan, el "Ferro Quina Bislery" me ha producido resultados prontos y eficaces: grato además al paladar, constituye un vino de condiciones inmejorables. Barcelona 12 Febrero 1904.—Andrés Martínez Vazquez.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Representante: Alfredo Rolando, Bajada, San Miguel, 1, Barcelona.

Carne

de membrillo, á 40 céntimos libra.—Atún, latas grandes, á 75 céntimos lata. Pasaje de Ministros, 2.

Aviso á los zapateros

GRAN R. BAJA DE PRECIOS. Suelas de cáñamo para elizado de campo. Especialidad en las medidas á pedimento á provincia los encargos. Elias Miticéiz, Murillo, 12.

Elixir de Tiocol

del Dr. Costas. Medicamento moderno el más eficaz para la curación de la TUBERCULOSIS, CATARROS, TOSIS antiguas. San Vicente, 149, farmacia abierta toda la noche

ENFERMOS del ESTOMAGO! Sanad vuestras dolencias con el célebre

ESTOMAGO

ARTIFICIAL MILES de enfermos deben su salud a este medicamento. Farmacias y droguerías. Confites-SUM. lo mejor para el ESTREÑIMIENTO. - 1 peseta como.



En Macedonia y Albania

París.—Un telegrama de Atenas da cuenta de un combate en el distrito de Cassandre (Macedonia), que debe de ser el mismo notificado desde Salónica.

Según el telegrama el encuentro de una partida armada de griegos macedonios con las tropas turcas, costó a éstas 50 muertos, y 11 a aquéllas.

Dícese que nueve cantones de Albania están en plena insurrección.

Barba Azul á la horca

París.—En Chicago ha sido condenado a muerte en el distrito de Cook, polígamo y envenenador de su última esposa.

Hoch ha confesado estar casado con tres mujeres, pero en Chicago se presentaron más de doce que lo reconocieron por marido, y según informe de la policía, las esposas del reo pasan de 40.

La huelga de los polizontes

París.—Persiste en Lyon la huelga de los agentes de la policía, cuya causa patrocinan los concejales socialistas.

El alcalde de Lyon, M. Angagneur, que es diputado, interpelará mañana en la Cámara al ministro del Interior sobre la organización y funcionamiento de la policía en aquella ciudad.

Alfonso XIII en París

LAS PROTESTAS

París.—Los periódicos socialistas de los diversos matices, arrecian en la propaganda de las manifestaciones de protesta contra Alfonso XIII, al venir á Francia.

Caida de una emperatriz

París.—En Wiesbaden, la emperatriz de Alemania ha sufrido una caída en una escalera, hiryéndose en la frente.

Los húngaros por Oyama

París.—Asegúrase que el conde Eugenio Zichy, explorador del Asia central organiza una expedición de un centenar de voluntarios para ir por el territorio chino al cuartel general japonés y presentar una espada de honor al general Oyama.

Satisfacciones

Berlín.—Guillermo II ha dirigido un mensaje al zar repudiando las frases que se le atribuyeron en la arenga dirigida á la oficialidad de Metz, sobre la intemperancia de los militares rusos, entregados á la bebida.

Iguales manifestaciones hizo, por encargo del emperador alemán, su embajador en Berlín al conde Lamadori, ministro de Negocios Extranjeros.

La Prensa

El Imparcial titula su fondo "Crimen impune". El acto realizado ayer por los nacionalistas catalanes— escribe— además de una provocación á la patria, constituye una vergüenza.

El separatismo bizcarrista impune, ha dado el ejemplo á los catalanistas. Los mismos cubanos mirarán con repugnancia el acto realizado por unos cuantos españoles.

¿Cómo pudo celebrarse este acto cuando en cualquier centro cuando se reúne la junta general para fines distintos de los de la Sociedad se ha de dar aviso al gobernador y ha de asistir un delegado?

¿Es que se ignoraba que iban á reunirse 70 nacionalistas cuando la convocatoria circuló por todos los periódicos?

¿Cómo no asistió un delegado de la autoridad? El Liberal entiende que la interpretación del artículo 11 entraña importante materia de gobierno.

Dice que no se garantizan todas las creencias religiosas. Cita el caso de un soldado que profesaba la religión Evangélica que fué encerrado en un calabozo por negarse á arrodillarse al alzar á Dios.

El País dice: "Más que una orden tiránica fué una sana pertinencia el negar permiso para la manifestación con motivo de descubrir la lápida en la casa donde murió Pi y Margall."

Los sucesos de Barcelona y Zaragoza

El Sr. González Besada ha conferenciado mañana con el Sr. Villaverde acerca de los sucesos de Zaragoza y de Barcelona.

El Sr. Villaverde, al dirigirse á palacio, ha manifestado á los periodistas que el gobernador de Barcelona había prohibido el banquete de los catalanistas y que no se celebró.

Aquellos se reunieron en una casa particular, donde se celebró un "lunch". Ello no obstante y ante las noticias que inunda la prensa, el gobierno ha dado instrucciones á las autoridades de Barcelona para que lleve á los tribunales á los catalanistas si las noticias de la odiosa conducta se confirman.

Respecto á lo de Zaragoza ha quitado importancia á lo ocurrido.

El Sr. González Besada ha confirmado estas manifestaciones, pero añadiendo que se ha avisado al gobernador de Zaragoza en avisándole de sí es cierta la noticia de haber negado á los republicanos que no saldría la bandera del Rosario, como han dicho algunos responsables.

Respecto á lo de Barcelona ha negado que el Sr. González Rothwos se hallase en Madrid, y afirma algunos periódicos, y ha dicho que dicha autoridad prohibió las colgaduras y banquete á los catalanistas, y que éstos únicamente se reunieron en un lunch en una casa particular.

Lo de Madrid

Acercas de la suspensión de la manifestación de los republicanos para colocar la lápida en el domicilio donde murió el ilustre Pi y Margall, trató de demostrar al Sr. González Besada que el gobernador sólo la prohibió obedeciendo el criterio de otras veces y con arreglo á la ley de Orden público, pero que fuera de esto nada molestó á las comisiones que se dirigieron á la calle del Conde de Aranda, y que si no descubrieron la lápida fué porque no les vino en gana.

Añadió hipocritamente que esto lo sintió el gobierno porque quería asociarse á un acto de adhesión á una honorable personalidad como fué Pi y Margall.

Palabras de un gobernador

El gobernador de Zaragoza ha telegrafado también, volviendo á quitar importancia á lo ocurrido ayer, que duró poco tiempo, y que bastó la presencia de la guardia civil para restablecer el orden.

Sin embargo, ha puesto el cargo á disposición del gobierno.

El Sr. Cobián

El Sr. Cobián llegará mañana á Cádiz, y pasado mañana á Madrid.

Tiple valenciana

Ha sido ventajosamente contratada para un teatro de la Habana la tiple valenciana Clotilde Rovira.

Desgracia

Del alero de la casa 116 de la calle de Atocha se ha caído á la calle un albañil de 18 á 20 años, muriendo en el acto.

El globo Alfonso XIII

La ascensión del globo Alfonso XIII, que se suspendió ayer, se verificará mañana.

El próximo Consejo

Al Consejo que se celebrará el miércoles se le atribuye gran importancia, pues servirá de preparación á los asuntos que han de someterse al Consejo que presidirá D. Alfonso antes de marcharse al extranjero.

Dúndase que los decretos autorizando la lectura en las Cortes de los proyectos de ley los firmó D. Alfonso hasta su regreso de París y Londres.

De Vigo

José Cardeiro ha dado muerte á un hermano suyo de 16 años, por no poder aguantar, según ha dicho, las bromas que le gastaba.

Asuntos valencianos

La comisión valenciana ha visitado al Sr. García Alix para rogarle active el expediente para que comiencen cuanto antes las obras de la nueva Fábrica de Tabacos.

El Sr. García Alix ha ordenado en el acto que se activen los trámites para la subasta de las obras.

El Alcalde, por su parte, ha ofrecido activar la urbanización de las avenidas que han de conducir á dicha fábrica.

La comisión ha quedado en entregar al señor García Alix copia del acuerdo del Ayuntamiento acerca del lago y Dehesa de la Albufera y construcción de la nueva Aduana para que, de acuerdo con la Junta de Obras del puerto, se determinen todos los detalles relativos á su construcción.

El Sr. García Alix tenía el propósito de que comenzasen las obras en la misma forma que las de la Aduana de Barcelona, ó sea creando para allegar recursos, un arbitrio transitorio sobre las mercancías.

Sin embargo, teniendo en cuenta que ya existe un arbitrio para la conservación de carreteras, ha desistido.

Se autorizará á las autoridades para que estudien la forma de allegar recursos, comunicándolo al ministro.

D. Enrique y D. José Alberola verán mañana, á las ocho, al ministro de Hacienda para hablarle de la ley de alcoholes.

También ha visto la comisión al marqués del Vadillo.

Este ha girado hoy mismo á Valencia 20.000 pesetas para caminos vecinales.

No ha girado más porque la consignación está casi agotada con motivo de la crisis agraria de Andalucía.

Esta tarde verán D. Enrique y D. José Alberola, cada uno con su representación, al señor Villaverde, para entregarle la exposición de la Federación de Levante contra la ley de alcoholes.

El Sr. Alberola (D. E.), antes de venir á Madrid, estuvo en Zaragoza conferenciando con el presidente de aquella Diputación.

Recabó que convoque á los organismos de la región para que asistan á una Asamblea que se celebrará en Madrid.

Al efecto han pedido local al presidente de esta Diputación.

Loco

El jefe de las prisiones militares de Madrid se volvió ayer loco.

Intentó prender fuego á la casa, pero consiguieron maniatarle varios soldados y su familia.

Reunión

Córdoba.—Se celebró ayer una importante reunión para tratar de la crisis agraria.

Se aceptaron algunas proposiciones. Una comisión de labradores irá á Madrid á conferenciar con el gobierno.

Excusas de un gobernador

El gobernador civil de Barcelona ha telegrafado al Sr. González Besada manifestando que denegó á la Sociedad Progreso Autonomista que colocase banderas en los balcones del edificio y que se reuniesen en banquete para solemnizar la proclamación de la independencia cubana.

Unos 20 socios se reunieron, mandaron por champagne y brindaron por la prosperidad de los pueblos y el progreso de las libertades patrias.

"Estos hechos—ha manifestado el ministro

—no tienen sanción en ningún Código, como no sea en el de la conciencia de todo buen español."

Mitín alcoholero

En el teatro Novedades de Barcelona se ha celebrado un mitín contra la ley de alcoholes.

Lo presidió D. Aureliano Plaza, quien pronunció breves frases para atacar la ley de O.oma.

Hicieron uso de la palabra los Sres. Troran, Mariatany, Alonso, Martínez Xmbert, de Valencia.

Anarquista

Barcelona.—En el vapor "Saboya" ha sido embarcado el anarquista Bernadón, reclamado por las autoridades de Génova.

Los libertarios

El Sr. Junoy y otros republicanos han pedido al gobernador influya con el gobierno para que sean puestos en libertad los anarquistas que continúan presos.

Convenio

Berlín.—Dícese que Francia, Inglaterra é Italia negocian un convenio para la defensa de sus respectivos intereses en Abisinia.

Que se termine la guerra

Moscú.—En el Congreso de mujeres celebrado en esta ciudad se acordó solicitar la terminación de la guerra y la instauración del régimen representativo.

El diestro Pepete

Sevilla.—A las doce de la noche el espada Pepete tenía fiebre.

El doctor Sánchez Lozano le ha prescrito quietud y dieta absoluta.

Al hablar lo hace anhelosamente.

Por este motivo témanse complicaciones pulmonares.

Al terminar la corrida se hirió también gravemente un niño, que se clavó una banderilla en una ingle.

De Logroño

El mitín para protestar de la ley de alcoholes revisó gran importancia.

Hablaron los señores Villamón, Rodríguez, Trevijano y Madolell.

Este vaticinó el fracaso de la ley de O.oma.

Las casas para obreros

Previa consulta de los ministros de Hacienda, Obras públicas y Gobernación, se ha acordado incluir en los próximos presupuestos la subvención para barrios obreros de Valencia.

A esta satisfactoria solución no ha sido ajeno el Sr. D. Ramón de Castro.

Este ha sido propuesto para la gran cruz de Isabel la Católica.

Del Ferrol

Estalló una fuerte tempestad, causando graves daños en los sembrados.

Una chispa eléctrica mató á una niña de 14 años que se hallaba cogiendo hierba.

Conclusiones

Una comisión ha entregado al ministro de Hacienda las conclusiones del Congreso de fabricantes de cartidos, conclusiones que se entregarán á la junta de aranceles para la reforma arancelaria.

Los republicanos

Barcelona.—En la reunión celebrada en el Centro Republicano se acordó que el diputado Sr. Anglés interpele al gobierno en las Cortes sobre los asuntos de actualidad.

La tuberculosis

Respecto á la campaña antituberculosa, ha dicho el Sr. González que se impone una enérgica campaña para regenerar la raza por medio de una buena alimentación y un buen régimen higiénico.

Obligaciones de Ultramar

Se ha reunido esta mañana la junta de obligaciones de Ultramar.

Ha despachado 14 relaciones comprensivas de 292 créditos.

El viaje de D. Alfonso

Seguramente el Sr. Villaverde no acompañará á D. Alfonso en su viaje á París y Londres.

Irán los Sres. Villanrutia, Bascanan, tres ayudantes del rey, los duques de Santo Mauro y Alba y el Dr. Alabern.

Firma

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la firma del rey una extensísima combinación de magistrados é indultos.

Sólo interesan á Valencia:

Nombrando fiscal de la Audiencia á D. Tomás Burillo.

Item de la de Granada á D. Vicente Vietes, que lo era de la de Valencia.

Nombrando magistrados de la Audiencia provincial de Valencia á D. Liborio Yerro y D. Fabián Suñer.

Fallecimiento

Viena.—Ha fallecido el célebre anarquista Páger.

Estuvo catorce años preso por sus ideas.

Suicidio

Santander.—Una joven arrojóse desde un balcón de poca altura; pero como no consiguió su objeto, volvió á subir, y desde un balcón del tercer piso se tiró á la calle, matándose.

Crimen

Vigo.—En el monte, un muchacho pastor mató á otro con una navaja.

Asesinatos

Varsovia.—Ayer fueron asesinados dos jóvenes obreros.

Se trata de una venganza.

Los créditos de Ultramar

En breve publicará la "Gaceta" una relación de 852 créditos, importantes 28.665.233 pesetas.

Estos afectan á los batallones expedicionarios de Filipinas, números 3, 4, 5 y 8 a 11, de Visayas y Mindanao.

Regimientos de caballería del Rey y Hernán Cortés.

Conferencias de prohombres

En casa del Sr. Maura estuvieron hoy á distintas horas, los Sres. Silvela, Dato y Sánchez Toca.

Promesa

El Sr. García Alix ha prometido al alcalde de Sevilla rebajar el cupo de consumos de aquella ciudad de tres millones de pesetas, á dos millones.

Visita á palacio

Coméntase la larga visita hecha por el señor Maura á palacio.

Hay quien relaciona esta visita con el propósito de Silvela de volver á la vida activa de la política.

Timadores detenidos

La policía ha detenido á varios individuos que se dedicaban á realizar timos por el procedimiento del entierro.

Parece que se trata de una sociedad perfectamente organizada, con agentes en el extranjero y que dedicábase á cesar incautos.

La detención se debe á que el conde de Alemania enteró al agente Moscatelli de los timos realizados en su nación.

En los dos meses últimos habían sido estafados varios extranjeros.

Otros cómicos habían formulado idénticas quejas ante la policía.

Las oficinas de la sociedad estaban instaladas en la calle de Cuchilleros, núm. 12, principal.

El recibo del alquiler estaba extendido á nombre de Rafael García (a) el Sevita, que vivía con una mujer llamada María Barrios.

Esta mañana presentáronse en dicho cuarto el capitán delegado y el agente Moscatelli, cabo y pareja de seguridad.

Varios individuos hallábanse trabajando en diferentes mesas, escribiendo cartas circulares.

Sobre las mesas velábase bastantes impresos de centros y departamentos oficiales, sellos y demás útiles de su industria.

Todos los que se encontraban en la referida oficina fueron detenidos, incluso el dependiente de una fonda de la carrera de San Jerónimo que se presentó en el momento en que se estaba realizando por la policía el registro.

Después la policía practicó otro reconocimiento en la calle del Molino de viento, 11, bajo, domicilio de uno de los estafadores.

En esta casa se encontró un baul repleto de cartas, impresos, sellos del Banco de Londres, Méjico y otros.

Hay detenidos cinco hombres y tres mujeres.

Falta detener á un individuo que se escapó de la casa de la calle de Cuchilleros y que tuvo llevándose un paquete que le fué arrojado por el balcón.

El juzgado entiende en la instrucción del oportuno sumario.

Obrero muerto

En una obra de la calle de Atocha cayó al patio desde el piso cuarto, por haberse roto las tablas del andamio.

El obrero murió destrozado sobre el pavimento.

Tenía 18 años.

Había subido para recoger unos botes de pintura.

Créese que las sociedades obreras asistirán al entierro.

Inquilinas sublevadas

Barcelona.—Las mujeres de esta población han sido reforzadas para mantener su actitud por las de Seoast y Erandio.

Todas ellas ocuparon hoy el portal de la casa en que debía verificarse el desahucio.

No dejaban acercarse á los hombres.

Los civiles de infantería y caballería tomaron las bocacalles, bloqueando á las amotinadas.

Una sección de caballería desamocó en la calle, exhortando á las amotinadas el teniente que mandaba la fuerza.

Las mujeres clamaron al teniente, pero se resistieron á disolverse.

La gritaría era espantosa.

Los civiles desalojaron la calle y la casa que iba á ser desahuciada.

Las mujeres abandonaron sus puestos atropelladamente, resultando muchas de ellas con las ropas desgarradas.

Lloraban y apostrofaban á los guardias.

El juzgado realizó por fin el desahucio.

Las amotinadas, al verse obligadas á abandonar la casa, encontráronse en la escalera al propietario de la finca, propinándole una tremenda paliza.

La oportuna intervención de los civiles evitó un seguro lynchamiento.

Los hombres se han retraído.

Los embargos se llevaron á cabo.

Grandes montones de muebles ocupaban la plaza, la carretera y las calles.

El espectáculo era desconsolador.

De todos los pueblos limitrofes acuden los vecinos.

En Bilbao está preparado para salir al primer aviso el regimiento de Garelano, y de Victoria otras fuerzas.

Tormenta

Ferrol.—Se ha desencadenado un temporal de granizo y agua.

Violento aguacero ha arrasado la arboleda y los sembrados.

Desórdenes en Polonia

Sieda (Polonia).—Cincuenta aldeanos desahujaron una tienda de alcoholes, rompiendo el retrato del zar proclamando la movilización.

Aplazamiento

San Petersburgo.—La cuarta escuadra rusa ha aplazado su salida hasta el próximo mes de Septiembre.

La flota del Báltico ha atravesado el canal de Basit.

Rusos rechazados

Tokio.—Las tropas rusas realizaron un ataque á Chantú el 19 del actual.

Fueron rechazados por los japoneses.

A Creta

Malta.—A quinientos soldados ingleses se les ha ordenado marcharan inmediatamente para Creta.

Ultimatum

Rumania ha dirigido á la Sublime Puerta varias reclamaciones que equivalen á un ultimatum.

Pídesse que los derechos civiles sean reconocidos en el Koutso y Walaquia.

La escuadra rusa

Hong-Kong.—La escuadra rusa ha pasado por el Sur de Formosa.

Desde Pedro Blanco se ha oído el estallido.

Confirmación

San Petersburgo.—Confírmase que el almirante Birleff tomará el mando de la flota rusa cesando, por lo tanto, Rodjevstevski.

El almirantazgo cree que el combate naval es inminente.

Envío de fuerzas

San Petersburgo.—En los últimos días se han enviado al extremo oriente dos cuerpos de ejército.

El efectivo de las tropas rusas será á fin de mes de 420.000 hombres, sin incluir la guarnición de Vladivostok.

SASTRERIA DE BALLESTER Y C. A

Nuevo y completo surtido en Lanas, Estambres, Vicuñas, Armures, Alpacas, Driles y todos cuantos artículos abarca esta industria.

24 Bolsería: 24
(JUNTO A LA LIBRERIA)

Esta casa es la única en su clase que trabaja con verdadera prontitud, economía y con todas las exigencias que la moda requiere.

J. PRAT

7 años

Acrystalación de obras.--Colocación de cristales á domicilio
FABRICA DE LUNAS
Cristales curvados.--Talleres de biselado, grabado y decorado.--Leñeros artísticos.--Vidrieras de colores
FABRICA, PIZARRO, J. P.--DESPACHO, COLON, 7

No más vello

Las SENORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo, empleando el **DEPILATORIO POL VOS COSMETICOS DE FRANCIA**. No irrita el cutis. 23 años de éxito. No tiene rival. Precio, 2'50 pesetas, bote. Se remite por correo certificado, anticipando pesetas 3'50 en sellos. BORRELL, Vicente, 77 y en las principales droguerías.

ENFERMEDADES DE LA URETRA

Próstata, Vejiga y Ríñones (Piedras y Arenillas)

MALES DE LA ORINA

CURACION SIN SONDAR NI OPERAR

Las "Sales Koch" son de éxito seguro para la curación, sin sondar ni operar, de todas las dolencias de la uretra, de la próstata y de la vejiga. Seguras, disolventes y expelentes de los cálculos (mal de piedras) y de las arenillas. Dilatadoras de las estrecheces uretrales. Curadoras del catarro vesical, congestiones, infarctos, de la retención y de la incontinencia de orina. Cálculos de los ríñones, orina turbia, fétida (de mal olor), con posos blancos ó sanguinolentos, etc. "Calman instantáneamente de los más agudos dolores y del deseo constante de orinar". Frasco, 7 ptas.

Consultas gratis y asonamente y por carta al **DOCTOR MATEOS**, en el **GABINETE MEDICO AMERICANO**, Preciados, 28, 1.º MADRID. Gran centro curativo fundado en 1796 y que cuenta en su personal facultativo con especialistas en cada ramo de la ciencia médica y con los más modernos adelantos de instrumental para la exploración de las enfermedades.

Venero, sífilis

EN TODAS SUS MANIFESTACIONES

Nuestro método curativo, rápido, seguro y secreto

En las enfermedades infecciosas crónicas, por lo regular, que cortan un flujo ó hacen desaparecer rápidamente una manifestación externa, venérea ó sífilítica, siempre trae consecuencias funestas, pues el humor cuya salida se evita, se acumula en otro punto, produciendo otro mal grave. En parte hay razón en ello; téngase en cuenta, que para atacar toda dolencia infecciosa y especialmente la venérea y sífilítica, no bastará para la curación el hacer desaparecer la manifestación externa, el flujo úlcera ó bubón, sino que poniéndose presente que la sangre es la primera que se infecta por el virus venéreo ó sífilítico, á su depuración debemos atender con toda urgencia, puesto que en ella están los gérmenes que han determinado la manifestación externa. En esto fundamos nuestro método sin peligro y rápido. Cortamos la purgación ó guta con nuestras "Cápsulas Koch", cicatrizamos las úlceras ó escoriaciones, y resolvemos el bubón con nuestra "Pomada Koch"; pero en todos los casos y desde el primer momento, administramos al interior nuestro "Depurativo Koch", logrando por este método que nuestras curaciones externas sean "rápidas", puesto que hacemos "desaparecer en pocos días" todos los síntomas, sin tener alguno de que puedan acumularse ni manifestarse de nuevo, ya que nuestro "Depurativo Koch", que se usará por algún tiempo, no dejará en la sangre el más leve átomo de infección. Resolvemos á cuantos deseen curar "radicalmente", combatiendo siempre por igual la manifestación externa y la interna, único modo de quedar verdaderamente curados y sin temor á ulteriores consecuencias. Al usar las "Cápsulas Koch" ó "Pomada Koch", siempre deberán tomar á la vez el "Depurativo Koch". Esta es la forma de curar pronto y bien.

Las "Cápsulas Koch" valen 3 pesetas caja, la "Pomada Koch" 3 pesetas como y el "Depurativo Koch" 10 pesetas caja. Se venden en todas las acreditadas boticas del mundo; más si en algún punto no se encuentran, envíese el importe de lo que se desee al **DR. MATEOS, ALCALA, 41, 1.º, MADRID**, y éste lo hará remitir á correo seguido y certificado.

Gran garantía á la clase médica y al público en general

Las medicaciones que se emplean y recomiendan en el **GABINETE MEDICO AMERICANO** Preciados 28, 1.º, MADRID, NO SON DE COMPOSICION SECRETA. Sus fórmulas han sido analizadas por el **LABORATORIO CENTRAL DE MEDICINA LEGAL**, de esta corte en 6 de Abril de 1903 y ha merecido informes favorables de los **SEÑORES MEDICOS FORENSES DEL DISTRITO DEL HOSPICIO** en 15 de Junio y del mismo **LABORATORIO** en su sección médica en 31 de Agosto, ambos informes en el referido año de 1903; son pues los tratamientos recomendados por los diferentes doctores especialistas del **GABINETE MEDICO AMERICANO DE MADRID**, los **UNICOS** que pueden ofrecer á la clase médica española y al público en general, LA **GARANTIA DE LOS INFORMES EMITIDOS OFICIALMENTE**.

EN VALENCIA, para mayor facilidad de los enfermos, establecemos **CONSULTA GRATIS** diaria de estas enfermedades, en la calle **SAN VICENTE, 102, 1.º**, á donde pueden dirigirse cuantos deseen usar estos acreditados medicamentos. De venta, en la **droguería de San Antonio, Mercado, 71** y en las principales farmacias de la región.

¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Ha quedado comprobado por ininidad de exámenes médicos, que el **Céfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: **Tibia pelada, coquea villosa, alopecia areolar (casaca graniciosa), coquea, humores, etc., etc.**

Millones de personas que han usado el **Céfiro de Oriente-Lillo** certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, pues mediante este

¡¡ Nada se paga si no sale el cabello !!

Consulta por el autor **D. Helodoro Lillo, Rambla de Cataluña, núm. 13, 1.º--BARCELONA**, de 9 á 1 y de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PRESENTES se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el **CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**

Capitalistas BONI PO NEGOCIO
1.000 pesetas rentan 50 al mes, con garantías á satisfacción del capitalista, quedando el capital asegurado á su satisfacción. Dinero á todos con buenas garantías. Información de establecimientos. Compra-venta y administración de fincas. Compra-venta condicional de muebles. Compra de papeletas del Monte de Piedad. Informes comerciales. Representación de yuntamentos. Conquista, 18 y 20, entresuelo, de 10 á 1 y de 5 á 7.

En Mis a...
se alquila un primer piso bien decorado, mucha luz y grandes vistas. Casa situada en la calle de San Vicente, entre las molinos de Muela y Llopis. Las llaves en la casa baja.

Modistas
Se necesitan aprendizas y una maquina. Ave María, 1, número.

Se alquila
en punto céntrico y de mucho tránsito, una casa baja con escarpante, apropiado para relojería ó cosa análoga. Darán razón en la calle del Lobo, 4, bajo.

Dinero á todos
los que puedan ofrecer buenas garantías, á comerciantes é industriales con una firma que conste de empleados íntegros y militares que no tengan antecedentes; á propietarios, sobre todo, de rentas ó fincas hipotecadas. Lencia, 10, entresuelo, derecha.

Se necesitan
oficiales maquineros y tapeteros en el taller de zapatería de la calle de la Jordana, 25, bajo.

Adria

COMPANIA REAL HUNGARA
DE NAVEGACION MARITIMA
Servicio rápido para Marsella directo



Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Mesina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

Camarotes cómodos y excelente mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta á precios reducidos, valederos 90 días.

Consignatario: **Alberto Ries, Pascual y Genís, 27**

Pasajes gratuitos para San Pablo (Brasil)



El día 12 de Junio saldrá el magnífico y nuevo vapor **Algerie**

Emigración autorizada por el gobierno brasileño, para familias de trabajadores del campo. Las familias tienen derecho á pasaje y comida gratis, desde el puerto de Valencia á San Pablo (Brasil). Para informes, dirigirse á esta delegación, calle del Moro Zeit, 6, principal, junto al teatro de la Princesa, incluyendo un sello de 15 céntimos para la contestación. Nota. Se necesitan apantes cobrando buena comisión.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, Intestinos, y los desarreglos que disminuyen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.

Negocio

CADA 1.000 pesetas rentan 50 al mes en negocio serio y seguro que administra el mismo interesado. Informes gratis.

DINERO sobre hipoteca y toda clase de garantías sólidas é intereses muy convenientes.

COMPRA Y VENTA de negocios y fincas.--Casa reservada y activa en todo negocio que sea la cenita.--Oficinas de alquiler á dos.

Centro general de contratación
MAR. 105, ENTRESUELO

A los reumáticos

Nada de bombos ni de populachera reducida con la seriedad.

Los dolores reumáticos, gotosos, nerviosos y articulares, por agudos y antiguos que sean, se curan radicalmente, sintiéndose alivio en el acto con el uso del bálsamo del doctor Robsons, de Londres.

Depósito exclusivo en esta capital y su provincia «Droguería de San Antonio», de Hijos de Blas Ouesta, Mercado, 71.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores. Bando que cura que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: J. URIACH & CA. BARCELONA

LONJAS DE ARROZ de Manuel Muñoz

Valencia, plaza de Galindo, 1, teléfono 282

Sucursal en 1.º Gran, calle de Chapa, 33.--Teléfono núm. 1.217

Se detallan arroces bomba y amonquill superiores, en fracciones de 5 kilogramos en adelante y de la forma siguiente:

(Lonja de Valencia) Arroz bomba, pesetas
Clase núm. 1, superior, 2'75 ptas. los 5 kilogramos con envase 55 ptas. 100
Arroz amonquill, pesetas
Clase núm. 0, superior, á 2'00 ptas. los 5 kilogramos con envase 40 ptas. 100
(Sucursal del Gran) Arroz bomba, pesetas
Clase núm. 1, superior 2'65 ptas. los 5 kilogramos con envase 53 ptas. 100
Arroz amonquill, pesetas
Clase núm. 0, superior, 1'90 ptas. los 5 kilogramos con envase 38 ptas. 100

Además de dichos números hay también clase aún más superiores en vista, pues los hay hasta el núm. 9.

Esta casa no alterará los precios tanto en alta como en baja, ni altera el mercado arrocero de dicha plaza.

Compañía colonial

Los mejores cafés chocolates superiores Thés Taploca Bombones de chocolates 50 recompensas industriales

Serrería mecánica

movida á vapor y por fuerza hidráulica, de Pedro Martínez Carlos.--Chiva Almacén de maderas y fabricación de toda clase de cajas para envases. Precios sin competencia.

Depilatorio Segala PELO O VELLO

Desaparece á los pocos minutos y sin perjuicio ni molestia alguna, con el **DEPILATORIO SEGALA** Pídanse prospectos, botica La Corona, Gilets, Barcelona.

Papelería de Botella

SAN VICENTE, NUM. 141

Papeles y sobres de todas clases y tamaños.--Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redondilla.--Libros y cuadernos rayados.--Tinta para escribir y sellar.--Estuches de matemáticas y demás artículos para dibujo.--Papeles para fumar de todas clases y marcas sin cola, pectorales, engromados, largos y cortos.--Papeles para colorear.--Naupeos finos y ordinarios.--Depósito de naipes finos de Vitoria

"El Fueblo" en Madrid

PUNTO DE VENTA Kiosco de periódicos.--Calle Mayor